

Communiqué de presse
15 septembre
2025

Le CHU d'Orléans lance le Centre DAHLIAS : Une initiative innovante pour le dépistage précoce des pathologies gestationnelles

Le 2 octobre 2025, le CHU d'Orléans inaugure le **Centre DAHLIAS**, une structure dédiée au dépistage anticipé des pathologies gestationnelles dès le premier trimestre de la grossesse. Cette initiative vise à renforcer la prévention des complications obstétricales grâce à une approche multidisciplinaire, personnalisée et coordonnée avec les professionnels de ville.

Le **Centre DAHLIAS** propose aux patientes un parcours complet incluant une consultation médicale, une session d'éducation thérapeutique, des examens biologiques ciblés et des conseils adaptés à leur profil, renforcés par des méthodes engageantes favorisant l'ancrage des connaissances. Ce parcours, d'une durée d'environ trois heures, est conçu pour offrir un temps d'écoute et d'information approfondi. L'objectif est de détecter précocement des risques tels que la prééclampsie, par exemple, et de proposer des mesures préventives efficaces et individualisées.

Le **Centre DAHLIAS** s'inscrit dans une dynamique de coopération territoriale, en lien étroit avec les gynécologues-obstétriciens, médecins généralistes, sages-femmes, et échographistes libéraux de l'agglomération orléanaise. Cette collaboration permet de fluidifier le parcours de soins et d'assurer une continuité entre la ville et l'hôpital.

Le nom **DAHLIAS** incarne les valeurs fondatrices du projet :

Dépistage précoce,
Accueil bienveillant,
Harmonisation des parcours,
Lien ville-hôpital,
Information éclairée,
Accompagnement personnalisé,
Synergie entre les acteurs de santé.

Les patientes sont invitées à prendre rendez-vous quelques jours avant ou après leur échographie du premier trimestre. La prise de rendez-vous est dématérialisée via la plateforme « [monCHROrléans](#) » ou directement via le QR code ci-dessous, accessible dès mi-septembre.



À partir du 2 octobre, le **Centre DAHLIAS** sera ouvert deux jours par semaine, avec une montée en charge progressive pour s'adapter aux souhaits et aux besoins des patientes. Cette organisation souple permettra d'ajuster les ressources et les modalités de prise en charge en fonction des retours du terrain.

Le **Centre DAHLIAS** représente une nouvelle étape dans le suivi de grossesse, en plaçant la prévention, l'écoute et la coopération au cœur du parcours des patientes.